
В понедельник, 3 июля, депутаты 
думы Новокуйбышевска утвердили из-
менения в городском бюджете. Посту-
пившие в казну дополнительные сред-
ства парламентарии распределили в 
том числе на освещение деятельности 
органов муниципальной власти (в этой 
части – в размере 1,2 млн рублей). 
Львиная доля этой суммы, 800 тыс.
рублей, предусмотрена на публикацию 
материалов не в муниципальной газе-
те «Вестник», являющейся официаль-
ным рупором администрации Новокуй-
бышевска, а на страницах ее прямого 
конкурента – газеты «Наше время».

Обострилась обстановка в том числе 
и во взаимоотношениях между стра-
нами. И совсем не случайно КПРФ в 
своих программах заявляла, что одна 
из главных и приоритетных задач – это 
в первую очередь укрепление нашего 
союза стран СНГ. Кроме того, немало-
важно укрепление взаимоотношений 
со странами БРИКС и ШОС. Сегодня 
мы видим положительную динамику в 
развитии торговых отношений в рамках 
Таможенного союза, ЕврАзЭС и Сою-
за Белоруссии и России. Кроме того, 
необходимо налаживание отношений 
с дружественными России странами, 
а именно: КНР, Индией, Кубой, Вьет-
намом, Северной Кореей, Ираном, 
Венесуэлой и другими. Сегодня пре-
зидент многое делает для того, чтобы 
изменить международную ситуацию и 
снизить влияние наложенных санкций, 
уйти от той изоляции, в которую нас 
пытаются загнать Соединенные Штаты 
Америки и их сателлиты.
Сильная промышленность – осно-

ва мощи нашей Родины
Вместе с тем немало удалось и «пя-

той колонне», и нашим недругам, ру-
софобам всех мастей, которые за эти 
годы пытались разорить и уничтожить 
нашу экономику, все те ее сферы, на 
которых зиждется независимость России.

Безусловно, начали они с уничто-
жения армии и флота, с уничтожения 
оборонной промышленности и агро-
промышленного комплекса, потому 
что защищать и кормить людей – это 
главная задача любого государства. 
И, честно говоря, им немало удалось. 
Правда, Обама поторопился и другие 
его последователи тоже, сказав, что 
наши промышленность и в целом эко-
номика раздроблены и разорваны в 
клочья. Даже несмотря на все те санк-
ции, которые они сегодня обрушили на 
нашу Родину, мы видим, что у них 
реализовать задуманное не получилось.
Здесь присутствует один из руково-

дителей Ростсельмаша – Константин 
Бабкин, мы недавно были у него на 
заводах, где высоко оценили труд ра-
ботников и руководства. Сегодня у него 
строятся еще три дополнительных 
завода, где будут производиться трак-
торы и комплектующие к ним. Кстати, 
комбайн Ростсельмаша был испытан 
здесь, на Орловщине, и в сравнении 
с другими комбайнами дал лучший 
результат, имею в виду американские 
и немецкие. Поэтому говорить о том, 
что у нас сельскохозяйственное ма-
шиностроение разорвано в клочья, 
не представляется возможным, как и 
нельзя сказать этого и об оборонной 

промышленности, поскольку мы ви-
дим, как наши «Кинжалы», «Сарматы» 
и «Цирконы» летают дальше всех, точ-
но попадают и уничтожают фашистов.
Менталитет русского человека, его 

патриотизм, его соборность – все это 
невозможно победить ни Обаме, ни 
Байдену, ни другим. Это не получалось 
раньше, не получится и сейчас. Наш 
русский, многонациональный народ не-
победим, он умеет и может собираться, 
особенно когда трудно, и мы помним, 
как это было в военные и послевоен-
ные годы, каких непостижимых рекор-
дов удалось тогда добиться.
Вместе с тем мы с вами реалисты, и 

наша программа основана, естествен-
но, на цифрах. Вот и давайте посмо-
трим реально на нашу статистику. Если 
взять экономику и структуру ВВП, то мы 
увидим, что в ней всего 13% наукоем-
кой промышленности. Если посмотреть 
динамику, то увидим, что мы уже давно 
топчемся вокруг 92–94 триллионов.
Если посмотреть на социальную сфе-

ру в мировом разрезе, то мы можем 
увидеть, где находимся: по образова-
нию – на 32-м месте, по продолжитель-
ности жизни – на 103-м месте, по здра-
воохранению – на 95-м месте, хотя в 
советское время были в первых рядах. 

Можно также посмотреть показатели по 
реальной зарплате, уровню доходов, и 
все это только огорчает, как и производ-
ственные показатели.
Сильная агропромышленность – 

надежный тыл России
Теперь давайте посмотрим на агро-

промышленный комплекс. Мы видим 
положительную динамику в последнее 
время и по сбору зерна, и по выращи-
ванию мяса птицы и свинины, по произ-
водству сырья для сахара, раститель-
ного масла, водных биоресурсов и по 
другим продуктам.
Но вместе с тем есть много вопро-

сов, на которые мы обязаны обращать 
внимание, например, производство 
молока. Мы сегодня не дотягиваем до 
продовольственной доктрины, недопо-
лучаем более ста килограммов, исходя 
из научно обоснованных норм потреб-
ления, несмотря на то, что, по боль-
шому счету, 10 миллионов тонн молока 
еще и завозим. Кроме того, есть у нас 
проблема по производству красного 
мяса. Но рывок, который был сделан за 
последнее время с 60 миллионов тонн 
зернобобовых до 158 миллионов тонн, 
– это большое достижение. Орловщи-
на в нем принимала самое активное 

участие, и мы сегодня видим в области 
прекрасные поля и слаженную работу 
крестьян.
Напомню, что КПРФ является инициа-

тором признания ДНР и ЛНР. На про-
тяжении 9 лет мы работали на благо 
Русского мира, и сегодня партия призы-
вает народ к труду ради нашей Родины 
с девизом «Ни шагу назад!». Мы долж-
ны все вместе сплотиться – и фронт, 
и тыл, – чтобы победить фашизм, как 
когда-то наши отцы. Орловский АПК 
идет в этом году вперед и с хорошим 
превышением показателей.
Вместе с тем мы видим, что в сель-

ском хозяйстве проблем у нас хватает. 
Это и деревня, которую надо об-
устраивать, и финансирование наших 
5 программ, в которые мы вложились. 
Поэтому мы говорим еще раз, что нам 
есть над чем работать, чтобы не дать 
осуществиться американским мечтам.

Уровень жизни населения РФ
Хочу сказать о доходах, которые по-

лучают наши соотечественники. Мы 
взяли последнюю десятилетку и видим, 
что доходы в минусе. То есть за 10 лет 
не увеличились доходы на семью, на 

ГАЗЕТА 
САМАРСКОГО 
ОБЛАСТНОГО 
КОМИТЕТА КПРФ

Ñ à ì à ð àÑ à ì à ð à
№ 27 (1264) 18 июля 2023 г. www.trudsam.ru vk.com/trudovaya.samara

Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 12+

АКТУАЛЬНО

ГЛАВНОЕ

(Продолжение на cтр. 2)

ДОКЛАД ЗАМЕСТИТЕЛЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 
ЦК КПРФ В. И. КАШИНА НА III ОРЛОВСКОМ 
МЕЖДУНАРОДНОМ ЭКОНОМИЧЕСКОМ 
ФОРУМЕ

НОВОКУЙБЫШЕВСКАЯ ГАЗЕТА «НАШЕ ВРЕМЯ» СТАЛА ЯВНЫМ ФАВОРИТОМ 
КОМАНДЫ ГЛАВЫ МЕСТНОЙ АДМИНИСТРАЦИИ СЕРГЕЯ МАРКОВА
Издание раз за разом получает солидные контракты 
на освещение деятельности чиновников и дополни-
тельное финансирование из бюджета (в общей слож-
ности оно заработало таким образом более 30 млн 
рублей). При этом муниципальная газета «Вестник», 
где как раз и должны публиковаться такие материа-
лы, остается в проигрыше. По странному совпаде-
нию, обоими СМИ руководит один и тот же человек. 
На парадоксальную ситуацию обратил внимание му-
ниципальных депутатов лидер самарских коммуни-
стов и вице-спикер губернской думы Алексей Лескин, 
который озвучил намерение положить ей конец.

Дорогие товарищи, наша с вами программа испыта-
на временем, и время свидетельствует о том, что 
она правильная, верная, она, по существу, – един-
ственный выход из создавшейся ситуации, и ее 
необходимо брать за основу сегодняшней власти, 
потому что разворот влево просто неизбежен. По-
следние события подтвердили правоту такого вы-
вода. Проводимая социально-экономическая поли-
тика на закваске либералов гайдаровско-ельцинской 
камарильи довела страну до критической точки, а 
народ – до обнищания.

НОВОКУЙБЫШЕВСКИЕ ЧИНОВНИКИ НАКАЧАЛИ
МИЛЛИОНАМИ ЧАСТНУЮ ГАЗЕТУ В УЩЕРБ МУНИЦИПАЛЬНОЙ

ОТ ЭКОНОМИКИ ХАОСА – К ЭКОНОМИКЕ ПОРЯДКА

(Продолжение на cтр. 2)

КЛЮЧЕВЫЕ ЭЛЕМЕНТЫ ПРОГРАММЫ КПРФ

КАДРЫ РЕШАЮТ ВСЕ! ВО ГЛАВЕ - ПЛАН! НЕЗАВИСИМАЯ ЭКОНОМИКА БЕЗ 
РЕЦЕССИИ!

Люди создают энономику. Челове-
ческий фактор представляет собой 
главный компонент общественного 

развития.

Необходим переход к стратегическо-
му управлению развитием экономи-
ки, базирующемуся на разработке 
и реализации единого 5-летнего 

хозяйственного плана.

Эффективная денежно-кредитная 
политика и оптимальная налоговая 

система.

ОПОРА НА РЕАЛЬНЫЙ СЕКТОР 
ЭКОНОМИКИ!

ГЕОСТРАТЕГИЧЕСКИМ ТЕРРИТО-
РИЯМ ОСОБОЕ ВНИМНИЕ!

ОПЕРЕЖАЮЩЕЕ РАЗВИТИЕ ИН-
ФРАСТРУКТУРЫ

В основе устойчивого экономического
роста - развитие промышленности и 

сельского хозяйства.

Развитие Дальнего Востока и Северных 
территорий - укрепление территори-
альной целостности и национальной 

безопасности.

Развитне производственной и социальной
инфраструктуры - катализатор

экономического роста.

СТРОГИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ И 
ОБЩЕСТВЕННЫЙ КОНТРОЛЬ

В ОСНОВЕ ЦЕЛЕПОЛАГАНИЯ - 
БЛАГОПОЛУЧИЕ ГРАЖДАН! НАУКА - БУДУЩЕЕ РОСИИ!

Строгий государственный контроль 
- гарант стабильности и справедли-

вости.

Социальная политика - не на словах, 
а на деле! Повышение уровня жизни 
населения общедоступность образования 
и здравоохранения, забота о детях и 

пожилых людях.

Инновации и высокие технологии 
- прочный фундамент устойчивого 

развития государства.

Россия - великая и богатая страна, народ которой достоин жить в достатке, а ее экономика должна быть одной из сильнейших в 
мире. Для достижения этих результатов необходима смена курса, необходимо Правительство народного доверия.
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Центральный Комитет Коммунистической партии РФ и Общерос-
сийский штаб протестного движения объявляют о проведении 14–24 
июля 2023 г. крупной федеральной акции – всероссийского автопро-
бега, целью которого является поддержка освободительной миссии 
СВО, демонстрация единства и сплоченности КПРФ, всего народа 
в борьбе против украинского неофашизма и международной воен-
щины НАТО.
Главный призыв автопробега «За Родину! За народ России! За 

нашу Победу!» выражает патриотические чувства и персональную 
личностную ответственность каждого за сохранение истории, побед-

ных традиций Отечества, необходимость единства и сплоченности 
общества во имя достижения нашей большой Победы.
По плану, разработанному в каждом региональном отделении, ав-

токолонны в убранстве Красных Знамен СССР, Великой Победы и 
КПРФ в эти дни пройдут по территориям всех регионов России, вклю-
чая Москву и Подмосковье. Местом старта станут мемориальные 
комплексы воинской и трудовой славы, центральные площади горо-
дов, музеи истории нашего народа. Перед стартом пройдут короткие 
митинги, на которых с напутствием к участникам обратятся почетные 
гости патриотической акции КПРФ – заслуженные, уважаемые люди, 

ветераны партии, труда и боевых сражений, депутаты, а молодым 
коммунистам и комсомольцам будут торжественно вручены член-
ские билеты. В местах коротких остановок участники акции проведут 
возложения цветов к памятным мемориалам, беседы с населением, 
раздачу листовок, партийных газет и журналов, разъяснение основ 
экономической Программы КПРФ «Развития, Победы и Мира», при-
нятой на Орловском международном экономическом форуме в июле 
2023 г. Временной регламент позволит региональным отделениям 
КПРФ организовать несколько этапов акции, охватив все населенные 
пункты регионов.

- За Родину! За народ России! За нашу Победу!
- Слава великому советскому народу – поколению первопроходцев, тружеников и победителей!
- Слава СССР – равноправному союзу братских социалистических республик!
- За СССР! За Сильную Справедливую Социалистическую Родину!
- Ленин – Сталин – Социализм – Победа!
- За возрождение славы Отечества и советских героических традиций!
- Наша цель – социализм, наш символ – Красное Знамя Победы!
- Делами и свершениями продолжим подвиги отцов и дедов!
- Слава Российской Армии – продолжателю великих побед и свершений!
- Не бывать фашизму и бандеровщине на исторической земле России!
- Мы в ответе за Россию перед поколением героев – победителей германского фашизма!
- Цели военно-политической операции и восстановление исторической справедливости будут достигнуты!
- Империализм – главная угроза миру!
- За смену курса! За «левый поворот»! За социальный прогресс!
- Экономической Программе КПРФ «Победа и развитие России» – статус государственной!
- Российской экономике – бюджет развития, а не деградации!
- Сильные промышленность и АПК – гарантия суверенитета России!
- Российскому селу – государственную программу поддержки!

- Природные недра – для народа, а не кошельков олигархов!
- Народным предприятиям – заботу государства!
- Вернем народу России социальные завоевания СССР!
- Российской экономике – опыт строительства социализма в КНР!
- За свободный труд и социальную справедливость!
- За рост зарплат и пенсий, а не цен и тарифов!
- Российскому воинству – достойную поддержку государства!
- За КПРФ – значит за власть народа!
- Крепить единство КПРФ и левого народно-патриотического движения!
- Олигархи и компрадоры «пятой колонны» – верните награбленное народу!
- Капитализм – источник кровавых войн и экономических кризисов!
- Восстановим советские системы образования и медицины!
- Молодежь – за социалистическую Россию!
- Закон о «детях войны» – в жизнь!
- Социалистическое возрождение – будущее Великой России!
- Отстоим родную землю и завоевания наших предков!
- Наше дело правое – враг будет разбит! Победа будет за нами!

человека, а только снизились, при этом в услови-
ях бедности находятся многодетные семьи. 50% 
семей, где есть 3 ребенка, – бедные. По большо-
му счету, 50% граждан живут в большой бедности, 
еще 35% населения живут на доходы до 54 тысяч 
руб. и только лишь небольшая часть жирует.
К этому добавляется рост тарифов на услуги 

ЖКХ и цен на товары первой необходимости. Он 
зашкаливает, а доходы населения ушли вниз.
Исходя из этого, хотел бы обратить внимание на 

демографию. За последние 30 лет мы в год в сред-
нем теряли 500 тыс. человек. Вымирает держава. 
Это цифры, от них никуда не уйдешь. Президент 
в своих посланиях несколько раз говорил, что де-
мография – это наша главная задача, и мы не мо-
жем допустить, чтобы в богатейшей стране иметь 
плохие результаты. В Государственной Думе при-
нимаются соответствующие законы. Вроде и мно-
го законов принято, а правоприменение хромает. 
Как доходим до реализации этих мероприятий, то 
видим беду: число многодетных семей стало со-
кращаться даже в селах и деревнях, потому что 
программа комплексного развития сельской тер-
ритории многократно недофинансируется, как не 
решаются и многие другие кричащие вопросы. А 
ведь мы во времена Советской власти, несмотря 
на две войны, прирастали в год по 1 млн 700 тыс. 
человек.

Кадры решают все
Мне бы хотелось затронуть и тему кадров. За 

эти годы кадровая политика полностью провали-
лась. Когда-то в год готовили 4 млн человек в про-
фессионально-технических училищах, в технику-
мах, специалистов начального и среднего звена, 
а квалифицированных рабочих выпускалось
1,3 млн. Сейчас в десятки раз меньше. Если взять 
науку, то число исследователей сократилось более
чем в 2 раза.
Сегодня мы добиваемся таких высочайших 

урожаев только потому, что сохранилась хоть ка-
кая-то наука. Но, по большому счету, нельзя так 
относиться к подготовке кадров. Делалось это 
специально: уничтожили великую систему подго-
товки кадров в СССР и РФ и навязали нам ЕГЭ, 
бакалавриат и болонскую систему. Сейчас мы от-
ходим от этого, но с большим трудом.
Почему с большим трудом? На экономическом 

форуме в Санкт-Петербурге вместо мобилиза-
ционной экономики, вместо консолидации снова 
предложили приватизацию. Не успели построить 
сотни новых заводов, как уже заговорили о том, 
как бы их оттяпать. Как можно в таких условиях, 
когда страна должна мобилизоваться, быть еди-
ной, вытворять такие чудеса и давать такие по-
сылы? Снова протягивать руку иностранным ком-
паниям из враждебных стран?

Программа КПРФ – это программа победы
Можно долго говорить о недостатках в совре-

менной экономической и социальной сфере. Но, 
критикуя все эти годы власть, мы предлагали свои 
ключевые элементы, над которыми надо рабо-
тать, вносили в Госдуму законы и добивались их 
принятия. Президент на многих направлениях се-
годня использует часть наших предложений, и мы 
это видим. Разве не мобилизационная экономика, 
не наши предложения сегодня действуют, когда 
начинают собирать страны СНГ, когда сегодня в 
три смены работает оборонный комплекс? Мы 
сегодня, наблюдая орловчан непосредственно в 
поле, видели, что слоган «Ни шагу назад, только 
к победе!» реально выполняется. Советский план 
должен быть во главе угла.
Можно говорить о денежно-кредитной системе 

часами, но мы в программе указали, что должна 
быть денежная масса, что монетизация не долж-
на быть 50% и высасывать последнюю кровь из 
экономики, не должно быть кредитов под 13–15% 
и выше, не должно быть такой ключевой ставки. 
Много чего еще не должно быть, о чем мы гово-
рим, включая засилье торговых сетей и все то, что 
связано с изъятием заработанных денег и в про-
мышленности, и на селе у обычного человека. Все 
это перетекает в карманы олигархов, вытаскива-
ется за рубеж. У нас 22 новых миллиардера по-
явилось в 2022 году, вывезли 251 млрд долларов, 
а бюджет получил дефицит в 3,5 триллиона рублей.
Куда смотрят все те, кто должен следить за этим?
Вот почему, уважаемые товарищи, каждый эле-

мент наших ключевых подходов очень важен. 
Главное в этом деле – благополучие людей и на-
ука. Без науки никуда не двинешься. Если бы не 
было задела советской науки, не было бы «Кин-
жала», «Сармата», «Циркона», не было бы хлеба, 
в конце концов.
Главное в экономической составляющей – это 

федеральный бюджет. Наш бюджет развития 
всем понятен, мы давно его предложили, подго-
товили законы и их внесли в Госдуму. Он сегодня 
должен работать на уровне 39–41 трлн. И тогда 
мы могли бы помочь нашим регионам. Для того 
чтобы это работало, нам необходимо решить на-
копившиеся институциональные проблемы. Это 
мощная государственная экономика, грамотное 
распределение производительных сил, соотноше-
ние средств производства и средств потребления, 
жесткая борьба с коррупцией.
Что мы можем иметь, реализуя бюджет разви-

тия? Увеличение продолжительности жизни, все, 
что связано сегодня с заработной платой, с пен-
сией, системы здравоохранения, образования, 
которые должны быть бесплатными в богатейшей 
стране. Все для этого есть.
Народные предприятия – путь к развитию
Наша гордость, конечно же, народные пред-

приятия. Мы всегда говорим о них. Мы ушли от 
догм в своей программе, признали все формы 
хозяйствования и все формы собственности, 
определили приоритеты. Это коллективные круп-
ные хозяйства. Мы также поддерживаем личные 
подсобные хозяйства, малый бизнес. Мы сегодня 
знаем массу примеров, когда государственное 
предприятие и в промышленности, и на селе уни-
кально работает.
Мы проанализировали показатели Газпрома, 

да и в целом наших нефтегазовых компаний. Они 
давно перешли по добыче планку советского пе-
риода. А если взять выработку электроэнергии, то 
мы видим прекрасную системную работу РусГи-
дро и Росатома, в том числе и по вводу новых 
мощностей. Дополнительно хотел бы отметить 
работу в сельхозмашиностроении Петербургского 
тракторного завода и Ростсельмаша. И, конечно 
же, нужно сказать об эффективной работе на-
ших предприятий, таких как «Красный Октябрь», 
«Племзавод Пойма», «Комбинат «Звениговский», 
СПК «Усольский», концерн «Калашников» и 
«Совхоз имени Ленина».

От программы к результатам
Есть не только хорошие предприятия, но и це-

лые отрасли, которые показывают хорошую ра-
боту. И я бы хотел, исходя из посыла Геннадия 
Андреевича Зюганова, сказать о том, что мы 
вложились в 5 государственных программ агро-
промышленного комплекса, чтобы появилась 
комплексная программа развития сельских терри-
торий. Битва была не на жизнь, а на смерть, чтобы 
появилась «вторая целина», программа развития 
сельского хозяйства, продовольственных рынков, 
программа по Росрыболовству, ФНТП, программа 
для того, чтобы у нас была полная импортонеза-
висимость. Во все эти программы мы не только 
вложились, но и ежедневно над ними работаем.
Чтобы добиваться устойчиво таких результа-

тов, какие были у нас в прошлом году, нам надо 
вовлекать в работу все имеющиеся резервы. 
Возвращать в севооборот брошенные земли, 
отрабатывать модель получения от полутора до 
двух урожаев в год, следить за плодородием почв, 
развивать мелиорацию.
Приняты сотни законов и много еще внесено: и 

бюджетных, и социальных, и по аграрному ком-
плексу за те 7 лет, что мы возглавляем аграрный 
комитет Государственной Думы. Мы приняли 89 
законов за прошлую пятилетку, и почти все они 
работают на село. Не случайно 510 млрд руб. в 
прошлом году было выделено на поддержку села.

Экологический каркас
Завершая выступление, я бы хотел сказать о 

нашей большой работе по экологии. Мы создали 
экологический каркас из системы законов и по 
экологическому нормированию, и по обращению 
твердых бытовых, промышленных отходов, лес-
ных, аграрных законов. С их правоприменением 
нужна воля. Здесь во многом надо возвращаться к 
сталинскому плану преобразования природы. Се-
годня идет опустынивание земель. У нас варвар-
ское отношение к землям. Много чего сегодня не 
доделано, и мы знаем, как это делать, чтобы лес 
снова был нашими легкими, чтобы туда было при-
ятно пойти и чтобы дары леса были на прилавках.
Наша программа – это программа победы, про-

грамма новой индустриализации. Это программа 
нового прорыва в социально-экономическом пла-
не. Это программа возвращения к бесплатным 
образованию и здравоохранению, достойной зар-
плате, уважению к пенсионерам. Программа по-
беды и мира. И мы с вами обязаны ее выполнить 
несмотря ни на что!

gazeta-pravda.ru
В. И. КАШИН
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ГЛАВНОЕ

«ЗА РОДИНУ! ЗА НАРОД РОССИИ! ЗА НАШУ ПОБЕДУ!»
Патриотический автомотопробег

Центральный Комитет Коммунистической партии РФ и Общероссийский штаб протестного движения объявляют о проведении 14–24 июля 2023 г. круп-
ной федеральной акции – всероссийского автопробега, целью которого является поддержка освободительной миссии СВО, демонстрация единства и 
сплоченности КПРФ, всего народа в борьбе против украинского неофашизма и международной военщины НАТО.

(Продолжение. Начало на cтр. 1)

ДОКЛАД ЗАМЕСТИТЕЛЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ЦК КПРФ В. И. КАШИНА НА III ОРЛОВСКОМ МЕЖДУНАРОДНОМ ЭКОНОМИЧЕСКОМ ФОРУМЕ
ОТ ЭКОНОМИКИ ХАОСА – К ЭКОНОМИКЕ ПОРЯДКА

Призывы и лозунги ЦК КПРФ ко Всероссийской патриотической акции – автопробегу «За Родину! За народ России! За нашу Победу!»

kprf.ru

СТАНЕТ ВОЗМОЖНЫМ С ПРОГРАММОЙ КПРФ
1 Обеспечить увеличение средней продолжительности жизни на 5 лет

2 Двукратно увеличить заработную плату, пособия и стипендии

3 Обеспечить размеры пенсий не менее 40% от уровня заработной платы

4 Удерживать размеры коммунальных платежей и услуг ЖКХ на уровне, не превышающем 10% дохода семьи

5 Обеспечить население доступным жильем

6 Восстановить стратегические отрасли промышленности

7 Обеспечить качественные, бесплатные образование и медицину

8 Возродить посевные площади с 80 до 117 млн га, обеспечить всестороннее развитие сельских территорий

9 Ликаидировать безработицу

10 Обеспечить должный уровень жизни «детям войны»

11 Обеспечить сохранение и приумножение природных богатств



Конкурентами эти изда-
ния можно назвать лишь 
условно. Обе газеты входят 
в созданный новокуйбышев-
ской мэрией неформальный 
медиахолдинг. Издателем 
«Нашего времени» является 
ЗАО «Наше время», некогда 
подконтрольное ПАО «Но-
ватэк» Леонида Михельсона. 
В 2000-х ЗАО «Наше время» 
на 51% принадлежало аф-
филированному с «Новатэ-
ком» ООО «Регион-Медиа», 
28% акций владела корпо-
рация «Федоров», 15% – то-
гдашний главный редактор 
газеты Александр Боровков 
и 6% – бывший управляю-
щий Саратовским отделени-
ем Поволжского банка Сбер-
банка Алексей Нарыкин. 
Позже баланс сил среди ак-
ционеров изменился: корпо-
рация «Федоров» получила 
29%, доля г-на Боровкова 
уменьшилась до 12%, а г-на 
Нарыкина – выросла до 8%. 
В какой-то момент главный 
акционер издания отстра-
нил от участия в деятельно-
сти других партнеров, после 
чего управлять газетой по-
желала администрация Но-
вокуйбышевска, которую на 
тот момент возглавлял Олег 
Волков. В 2010 году решался 
вопрос, каким образом 51% 
акций ЗАО «Наше время», 
принадлежащих ООО «Ре-
гион-Медиа», могут перейти 
к городской администрации: 
будет ли это покупка или пе-
редача в управление…
Сейчас по данным откры-

тых источников сложно ска-
зать, кому на самом деле 
принадлежит газета «Наше 
время». В ЕГРЮЛ сведения 
об учредителях не раскрыва-
ются. В системе «СПАРК-Ин-
терфакс» содержатся уста-
ревшие данные, согласно 
которым контрольным паке-
том акций издания по-преж-

нему владеет холдинг «Но-
ватэк». Есть официальные 
документы, свидетельствую-
щие о том, что администра-
ция Новокуйбышевска учре-
дителем ЗАО «Наше время» 
не является до сих пор, а 
принадлежат акции группе 
физических лиц.
Как бы то ни было, но но-

вокуйбышевская мэрия не 
скупится на финансирова-
ние «Нашего времени». Га-
зета преимущественно со-
держится за счет средств на 
информационную поддержку 
деятельности органов муни-
ципальной власти по линии 
муниципального бюджетного 
учреждения «Центр содей-
ствия самоуправлению рай-
онов» (МБУ «ЦССР»). Всего, 
судя по информации систе-
мы «СПАРК-Интерфакс», 
администрация Новокуйбы-
шевска, подконтрольные ей 
структуры и местная дума 
обеспечили издание в фор-
мате госконтрактов и запро-
сов котировок более чем на 
31 млн рублей. В том чис-
ле в 2022 году ЗАО «Наше 
время» подписало с МБУ 
четыре контракта на общую 
сумму 4,45 млн рублей (они 
обеспечили 57,32% общего 
объема годовой выручки из-
дания). Два из них связаны с 
подготовкой и размещением 
в газете «Наше время» ин-
формационных материалов 
о деятельности органов му-
ниципальной власти, а так-
же по вопросам МСУ. Другие 
два – на изготовление и раз-
мещение публикаций, посвя-
щенных 70-летию Новокуй-
бышевска и Году педагога и 
наставника. В 2023 году кон-
трактов пока только два, но 
уже на общую сумму 3 млн 
рублей. По их условиям в га-
зете «Наше время» должны 
публиковаться материалы о 
деятельности администра-
ции Новокуйбышевска и ее 
структурных подразделе-

ний. При этом у рупора мэ-
рии, муниципальной газеты 
«Вестник», и контрактов в 
разы меньше, и стоимость 
их куда скромнее.
В самой газете и не отрица-

ют, что работают на мэрию 
и для мэрии. «Она [газета] 
не коммерческая», – заяви-
ла на пленарном заседании 
гордумы Новокуйбышевска 
3 июля гендиректор ЗАО 
«Наше время» Ирина Шев-
ченко. Она же выступает 
параллельно и главным ре-
дактором номинального кон-
курента – муниципальной 
газеты «Вестник». Слова 
Шевченко в своих соцсетях 
приводит присутствовавший 
на заседании

Первый секретарь Са-
марского обкома КПРФ, 
вице-спикер Самарской 
Губернской Думы Алексей 
Лескин, представляющий 
в региональном парламен-
те Новокуйбышевский округ 
№ 5. Собственно, Лескин и 
вывел впервые в публичную 
плоскость дискуссию о том, 

насколько обоснованно и 
рачительно накачивать ком-
мерческую газету миллиона-
ми за счет муниципального 
бюджета.
Ранее Алексей Лескин уже 

ставил вопрос о возможном 
конфликте интересов в СМИ 
Новокуйбышевска и целе-
сообразности расходования 
средств городского бюджета 
на финансирование газеты 
«Наше время». Такие обра-
щения в декабре 2022 года он 
направлял в правительство 
Самарской области и област-
ную прокуратуру (копии есть 
в распоряжении СО). Лидер 
самарских коммунистов об-
ратил внимание, в частно-
сти, на контракт стоимостью 
999.880 рублей, заключен-
ный между ЗАО «Наше вре-
мя» и МБУ «ЦССР». По его 
условиям газета «Наше вре-
мя» обязалась подготовить 
и разместить материалы по 
информированию населения 
о деятельности органов му-
ниципальной власти, а также 
по вопросам местного са-
моуправления (в настоящее 
время контракт завершен). 
Алексея Лескина интересо-
вало, «почему администра-
ция Новокуйбышевска, имея 
в собственном распоряже-
нии и содержа из средств го-
родского бюджета МАУ «Ре-
дакция газеты «Вестник», 
которое в настоящее время 
находится в сложном финан-
совом положении, тратит все 
те же бюджетные средства 
городского округа на содер-
жание частного учреждения 
ЗАО «Наше время», являю-
щегося, по сути, единствен-
ным конкурентом муници-
пальной газеты».
В любом случае Алексей 

Лескин намерен и впредь 
заниматься этой темой. «В 
дальнейшем планирую обра-
щаться во все инстанции: и 
в прокуратуру, и в ФАС. Жду 
личной встречи с губернато-
ром. Обсудим эти моменты. 
Если не найдется понимания 

здесь, пойдем дальше, за 
пределы Самарской обла-
сти. Ненормальную практику 
накачивания коммерческой 
газеты бюджетными деньга-
ми мы прекратим», – заявил 
он СО. Новокуйбышевские 
депутаты, похоже, не видят 
в подобной практике ниче-
го странного. Депутат Нико-
лай Бурмистров отказался 
отвечать на вопросы СО об 
эффективности бюджетных 
трат на «Наше время». Так 
же поступили и некоторые 
его коллеги.

Не поскупились на
«разоблачения»

Между тем газета «Наше 
время» пошла в атаку на 
депутата Самарской Гу-
бернской Думы от КПРФ 
Михаила Абдалкина. Тираж 
выпуска с критической стать-
ей про Абдалкина был
увеличен с 3500 до 30 тысяч 
экземпляров. В ответ на за-
прос депутата гендиректор 
ЗАО «Наше время» Ирина 
Шевченко пояснила, что ти-
раж увеличен «в связи с не-
обходимостью расширения 
информирования населения 
г. о. Новокуйбышевск по во-
просам местного самоуправ-
ления, объектах для голосо-
вания в рамках программы 
«Формирование комфортной 
городской среды» и сводно-
го расписания маршрутов 
городского транспорта». Од-
нако на первой полосе этого 
номера – большая фотогра-
фия Михаила Абдалкина и 
подпись: «Откроем глаза на 
правду», а главная статья 
номера посвящена персони-
фицированной атаке на де-
путата.

Кирилл БИДЖАНОВ,
Анастасия ЧИСТЯКОВА

https://oboz.info/
novokujbyshevskie-

chinovniki-nakachali-
millionami-chastnuyu-

gazetu-v-ushherb-
munitsipalnoj

12 июля депутат фракции 
КПРФ Государственной Думы 
Михаил Матвеев внес на рас-
смотрение законопроект о 
внесении изменений в Феде-
ральный закон «О граждан-
стве Российской Федерации». 
Законодательная инициатива 
сводится к расширению пе-
речня преступлений, за со-
вершение которых мигрант 
лишается приобретенного им 
гражданства РФ. Депутат в 
пояснительной записке к зако-
нопроекту указал, что наряду 
с преступлениями террори-
стической направленности, 
преступлений против государ-

ства предлагается включить преступления против 
жизни и здоровья, а также преступления против 
половой неприкосновенности. В частности, речь 
идет о преступлениях, совершаемых по ст. 105 
(убийство), ст. 111 (умышленное причинение тяж-
кого вреда здоровью), ст. 112 (умышленное причи-
нение вреда средней тяжести здоровью), ст. 117 
(истязание), ст. 131 (изнасилование), ст. 132 (на-
сильственные действия сексуального характера) 
и ст. 133 (понуждение к действиям сексуального 
характера) Уголовного кодекса РФ. 
Михаил Матвеев необходимость внесения из-

менений в федеральное законодательство обо-
сновал тем, что в последнее время в Российской 
Федерации участились случаи совершения пре-
ступлений приезжими из стран бывшего СССР. 
«По данным официальной статистики, продол-
жается увеличение количества совершаемых 
мигрантами преступлений. В 2022 г. число совер-
шенных такими лицами тяжких и особо тяжких 
преступлений увеличилось с 11 тысяч до почти 15 
тысяч деяний, или на 37%, среди них убийств – на 

18%». Автор законодательной инициативы подчеркнул в по-
яснительной записке: «В ряде регионов России совершаются 
преступления, вызывающие большой общественный резонанс 
по всей России, лицами, которые недавно получили граждан-
ство Российской Федерации. Так, 2 июля 2023 года в Самаре 
произошло резонансное преступление – убийство, в ходе ко-
торого 21-летний подозреваемый, получивший гражданство 
Российской Федерации в 2022 году (ранее гражданин Таджи-
кистана), встретился с жительницей Самары Екатериной К. под 
видом покупателя принадлежащего ей автомобиля. После чего 
перерезал девушке горло в ее машине, выбросил жертву на 
дорогу и скрылся с места преступления на машине. Подобные 
примеры являются далеко не единичными». 
Следует отметить, что накануне Михаил Матвеев направил 

запрос главе МВД Владимиру Колокольцеву по вопросу о при-
нимаемых мерах, направленных на профилактику ношения и 
использования в качестве оружия ножей мигрантами из южных 
республик. «Обращая внимание на проблему вооружения ми-
грантов (и лиц азиатской культуры) – почти каждый, как говорят 
мне люди из этой среды, таскает с собой в кармане нож. Мы 
видим это по сводкам: большинство преступлений они совер-
шают с использованием ножей», – написал Михаил Матвеев.
Однако некоторые депутаты-единороссы выразили несогла-

сие с позицией депутата от КПРФ. Так, депутат фракции «Еди-
ная Россия» Бийсултан Хамзаев возразил: «Напомню, что в со-
ветское время Компартия была категорически против понятий 
«мигранты», «гастарбайтеры» и прочих ярлыков для людей, 
которые были частью нашей страны. Сегодня же отдельные 
«коммунисты», а с ними и журналисты, вместо правильных ме-
ханизмов социализации заняты лишь выкрикиванием расист-
ских лозунгов и попыткой навязывания мнения, что мигранты, 
а вместе с ними кавказцы (неважно какие, и что многие – граж-
дане России) – зло». На это Михаил Матвеев ответил: «В дей-
ствительности чаще всего за такого рода поучениями стоят 
интересы класса или клана, которому они служат, и политики, 
которую они представляют. А результаты политики святош-
единороссов, в том числе в сфере миграционной политики, как, 
впрочем, и в любой другой, всем известны. Они провальные». 

Кирилл ЛАВРОВ
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АКТУАЛЬНО

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

(Продолжение. Начало на cтр. 1)

МИХАИЛ МАТВЕЕВ ПРЕДЛОЖИЛ ЛИШАТЬ ГРАЖДАНСТВА 
МИГРАНТОВ ЗА ТЯЖКИЕ ПРЕСТУПЛЕНИЯ

ТЕРПЕНИЕ ПОДХОДИТ К КОНЦУ

НОВОКУЙБЫШЕВСКАЯ ГАЗЕТА «НАШЕ ВРЕМЯ» СТАЛА ЯВНЫМ ФАВОРИТОМ 
КОМАНДЫ ГЛАВЫ МЕСТНОЙ АДМИНИСТРАЦИИ СЕРГЕЯ МАРКОВА

НОВОКУЙБЫШЕВСКИЕ ЧИНОВНИКИ НАКАЧАЛИ
МИЛЛИОНАМИ ЧАСТНУЮ ГАЗЕТУ В УЩЕРБ МУНИЦИПАЛЬНОЙ

Депутат Государственной Думы РФ, фракции КПРФ Михаил Матвеев выступил с законода-
тельной инициативой, которая расширяет основания лишения российского гражданства 
мигрантов. Предлагается отбирать гражданство за совершение тяжких преступлений, 
связанных с причинением физического насилия. Коммунист призывает взяться за решение 
проблемы преступности среди мигрантов, которая набирает обороты. Однако некото-
рые депутаты-единороссы уже успели обвинить оппонента в «расизме».



В 2011 году получил степень магистра 
техники и технологии по направлению 
«Электротехника, электромеханика и 
электротехнологии» на базе Тольяттин-
ского государственного университета.
С самого детства Сергей Анатольевич 

знал, что будет работать на предприя-
тии, где трудились его дед и отец, на 
«Сызраньсельмаше». Но в 90-х, когда 
заводы начали уничтожать и когда-то 
индустриальный город начал превра-
щаться в провинциальный городок с 
кучей проблем, Сергею Анатольевичу 
пришлось искать предприятие, где мож-
но было получить социальные гарантии 
и достойную зарплату. Так он попал в 
энергетику.
С 2001 по 2019 год прошел путь от 

электромонтера до начальника района 

электрических сетей. За время работы 
несколько раз был награжден почетны-
ми грамотами. Общий стаж на энергети-
ческих предприятиях – 22 года. Сейчас 
работает мастером в Сызранской груп-
пе подстанций, обеспечивает жителей 
Сызрани и района электроэнергией.
Работая энергетиком, Сергей Ана-

тольевич видел, как умирали градо-
образующие предприятия «Сельмаш», 
«Пластик», «Нефтемаш» и т. д. Каж-
дый раз происходило одно и то же. Как 
только завод переходил в руки частни-
ка, через некоторое время он становил-
ся банкротом. Конечно, это не могло 
не повлиять на политические взгляды 
Сергея Анатольевича. В 2021 году он 
вступил в ряды партии КПРФ. Сейчас 
является председателем контроль-

но-ревизионной комиссии Сызранского 
горкома. Коллеги характеризуют его как 
ответственного и болеющего за дело 
партии человека. Также он занимается 
просветительской деятельностью сре-
ди молодежи.
Женат, супруга работает учителем ин-

форматики. В своей крепкой семье вос-
питывает двух дочерей. Старшая дочь 
окончила школу с золотой медалью и 
учится в Самарском государственном 
аэрокосмическом университете
им. С. П. Королёва. В 2021 году вступила
в комсомол. Младшая дочь учится в 
седьмом классе.

Кристина НЕТКАЧЕВА

Александр Чернов родился и вырос в Сызрани. Учился в школах № 39, № 27, затем получил диплом 
Губернского колледжа с присвоением квалификации «Мастер сельскохозяйственного производ-

ства». Продолжил обучение в Волжском университете имени Татищева, получив диплом и квалификацию 
инженера по специальности «Вычислительные машины, комплексы, системы и сети». Позднее прошел 
переквалификацию на юриста.

Александров Сергей Анатольевич родился 16 июля 1976 года. В 1993 окончил школу. В 1999 году 
окончил Поволжский технологический институт сервиса по специальности «Инженер по сервису 

бытовой и радиоэлектронной аппаратуры».

Родители Александра Чер-
нова утверждают, что он с 
детства обладал обострен-
ным чувством справедливо-
сти и рано начал интересо-
ваться политикой. Наверное, 
именно поэтому его вступле-
ние в Компартию было лишь 
вопросом времени.
Александр – популярная 

личность в родном городе: 
ведет собственный блог в ин-
тернете под названием «Го-
лос Сызрани», политический 
видеоблог о событиях в горо-
де, а также является главным 
редактором сайта Сызран-

ского отделения КПРФ. 
Давнее увлечение гра-
фическим дизайном пе-
реросло в профессию: 
А. Чернов занимается 
созданием видеороли-
ков, текстов, графики и 
сайтов.
Также сегодня Алек-

сандр Сергеевич Чер-
нов возглавляет Сыз-
ранский горком КПРФ, 
до этого долгое время 
возглавлял Сызранское 
отделение общественного дви-
жения «Левый Фронт». Жителям 
Сызрани Александр Сергее-

вич известен как действующий 
депутат Сызранской думы и как 
один из самых ярых активистов 
в борьбе против сноса Комсо-
мольской стелы в родном горо-
де, которая увенчалась абсо-
лютным успехом.
Любопытно, что супруга Алек-

сандра Сергеевича, Лилия, 
тоже придерживается комму-
нистических взглядов. Так же, 
как и сам Чернов, состоит в об-
щественном движении «Левый 
Фронт». Кроме того, она являет-
ся членом Всероссийского жен-
ского союза «Надежда России».
Герой нашей рубрики увлека-

ется чтением книг, астрономи-
ей и юриспруденцией. Из худо-
жественных книг больше всего 
нравятся два автора, пишущих 
в стиле фэнтези: Джо Абер-
кромби и Робин Хобб.

Кристина
НЕТКАЧЕВА
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ЛИЦА НАШЕЙ ПАРТИИ

ЧЕРНОВ АЛЕКСАНДР СЕРГЕЕВИЧ

АЛЕКСАНДРОВ СЕРГЕЙ АНАТОЛЬЕВИЧ



С апреля 
этого года не-
значительно 
с н и з и л а с ь 
доля респон-
дентов, отме-
чающих у себя 
п р е к р а с н о е 
или нормаль-
ное настрое-
ние, – с 78% 
до 74%, при 
этом возросла 
доля тех, кто 
и с пы тывает 
напряжение 
или страх, – с 

20% до 25%.
На взгляд респондентов, сре-

ди окружающих их людей пре-
обладают следующие чувства:
гордость за свой народ (29%),
надежда (27%), 
растерянность (18%), 
усталость/безразличие и оби-

да за свой народ (по 17%).
Говоря про свои личные чув-

ства, окрепшие в последнее 
время, опрошенные чаще все-
го отмечали надежду (32%), 
гордость за свой народ (29%), 
уверенность в завтрашнем дне 
(17%), а также усталость/без-
различие, обиду за свой народ 

и чувство ответственности за 
происходящее (по 14%).
Большая часть опрошенных 

полагает, что тяжелые времена 
еще впереди. Если в мае про-
шлого года так считали 48%, то 
в конце июня – 58%. Еще 24% 
респондентов считают, что та-
кие времена мы переживаем 
сейчас (в мае 2022 года – 28%), 

11% – что они уже позади (в 
мае 2022 года – 18%). Резкий 
рост негативных оценок по по-
воду будущего наблюдался в 
2018 году после объявления о 
планах пенсионной реформы.
С тех пор это мнение преоб-

ладало.

sovross.ru

«По мере возможностей стараемся помогать Тать-
яне в сборе необходимого груза в каждую поезд-
ку к нашим ребятам. Они сейчас выполняют свой 
долг перед Отечеством, и наша задача – не только 
поддерживать их боевой дух, но и помогать нала-
живать быт в этих тяжелых условиях», – написал 
на своей странице Первый секретарь Самарского 
обкома КПРФ Алексей Лескин.

vk.com/samkprf

Опрос социологов: общественное настроение в России

В данный момент существует национальная 
стратегия миграционной политики, рассчи-
танная до 2025 года: по сути, основная цель 
– привлечение квалифицированной рабочей 
силы. Но только прибывающие объемы гастар-
байтеров и мигрантов никто не контролирует. 
Зачастую новые граждане не только не знают 
историю и культуру России, но и не говорят на 
русском языке. Хотя, казалось бы, это являет-
ся одним из обязательных пунктов получения 
гражданства!

«В миграционной политике мы должны ис-
ходить, прежде всего, конечно, из интересов 
наших граждан в вопросах безопасности, в со-
циальной сфере, на рынке труда. Здесь очень 
важен гибкий сбалансированный подход, кото-
рый не создает для нас риски, а работает на 

развитие страны, на экономику страны», – за-
явил президент России на заседании Совета по
межнациональным отношениям. На словах и в 
отчетах все, может быть, так и выглядит: краси-
во, обоюдно полезно и безопасно. А вот в жиз-
ни видно, что миграционная служба выполняет 
чисто техническую роль и в стране отсутствуют 
механизмы, которые могут положительно по-
влиять на миграционную политику.
Актуальность проблемы становится еще 

более острой, если обратиться к официаль-
ной статистике. По словам председателя 
Следственного комитета России Александра 
Бастрыкина, в 2022 году число совершенных 
мигрантами тяжких и особо тяжких деяний в 
стране выросло на 37% – с 11.000 до почти 
15.000 деяний. «Среди них убийств – на 18% (с 

247 до 291), на 7% возросло число изна-
силований (с 257 до 276)».
Депутат Государственной Думы от КПРФ 

Михаил Матвеев готовит законопроект, 
позволяющий «направить энергию ми-
грантов в нужное русло», – призывать на 
спецоперацию приобретших гражданство 
РФ мигрантов, в том числе из Средней 
Азии и Закавказья, а также призвал ак-
тивно использовать их в стройбате, в том 
числе на передовой. Депутат объяснил 
подготовку законопроекта тем, что сейчас 
те, кто имеет двойное гражданство, не подле-
жат призыву.

«Они могут только добровольцами пойти 
в ВС РФ по контракту. Поэтому абсолютное 
большинство вчерашних мигрантов предусмо-
трительно не расстаются с паспортами своих 
республик и – опачки – не подлежат призыву в 
Вооруженные силы России и мобилизации», – 
рассказал депутат.
А после нашумевшего происшествия с напа-

дением на подростка с зеленым цветом волос 
выходцев из стран ближнего зарубежья депу-
тат-коммунист направил запросы генерально-
му прокурору РФ и главе Следственного коми-
тета РФ с просьбой разобраться с проблемой 

повсеместного вооружения мигрантов холод-
ным оружием.
Проблема вполне осознаётся не только по-

литиками (разумеется, не всеми – например, 
в Самарской области никаких официальных 
комментариев по этой теме власть не дает), но 
и широкими кругами населения России. Обще-
ственное мнение в России уже сейчас в доста-
точной степени напряжено. Можно сказать, что 
миграционная проблема – одна из главных су-
ществующих сегодня угроз для социально-по-
литической стабильности страны. Разрешение 
этой проблемы требует без преувеличения уси-
лий, скоординированных на государственном 
уровне.

vk.com/trud.samara
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КПРФ

ОБЩЕСТВО

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

ОЖИДАНИЕ ХУДШИХ ВРЕМЕН

ДЕЛО ПРИНИМАЕТ СЕРЬЕЗНЫЙ ОБОРОТ: РОССИЯНЕ
ТРЕБУЮТ УЖЕСТОЧИТЬ МИГРАЦИОННУЮ ПОЛИТИКУ

Самарский обком КПРФ в лице депутата 
Думы города Новокуйбышевска Алек-
сея Максименкова передал обществен-
ной активистке Татьяне Плотниковой 
необходимую гуманитарную помощь 
для очередной поездки к нашим бой-
цам. Маршрут предстоит большой. 
Уже совсем скоро Татьяна отправит-
ся по двум направлениям: Херсонская 
область и Кременная – Сватово (Лиси-
чанск, Старобельск, Сватово, Луганск). 
Как можно понять, помощи ждет много 
бойцов.

С весны текущего года снизилась доля респондентов, отмечающих у себя 
прекрасное или нормальное настроение, при этом позитивные ответы 
преобладают. На мнение опрошенных «Левада-центром» (признан ино-
агентом в РФ), считающих, что страна движется по неверному пути, 
влияют «спецоперация», рост цен и политические проблемы. Заметно 
возросла доля респондентов, предполагающих, что самые тяжелые вре-
мена еще впереди.

Миграционные проблемы в России приобретают катастрофический ха-
рактер. Участились случаи конфликтного поведения мигрантов, увели-
чилось количество совершаемых ими преступлений. Только за последнее 
время всю страну всколыхнули несколько громких фактов: убийство са-
марской девушки из-за дорогого автомобиля и нападение на мужчину в 
подмосковном городе Электростали. Также имеют место разнообразные 
конфликты между группами «иностранных специалистов» и русским на-
селением нашей страны.

ПРОДОЛЖАЕМ ПОМОГАТЬ НАШИМ БОЙЦАМ, 
СРАЖАЮЩИМСЯ НА ПЕРЕДОВОЙ



Как мы помним, когда в феврале про-
шлого года западные страны заморози-
ли российские золотовалютные резер-
вы, на российском финансовом рынке 
началась беспрецедентная паника и 
российская валюта резко обвалилась. 
Многим казалось, что «у рубля дна нет». 
Однако наш ЦБ тогда принял ряд мер, 
позволивших быстро стабилизировать 
ситуацию. Причем среди этих мер были 
не только традиционные инструменты 
из либерально-рыночного арсенала, 
такие как резкое повышение ключевой 
ставки, но и «антилиберальные», абсо-
лютно немыслимые «в прежней жизни». 
В частности, были введены жесткие 
меры валютного контроля и ограниче-
ния трансграничного движения капита-
ла, а также требование обязательной 
продажи 80% валютной выручки экспор-
теров (см. подробнее «На повестке дня 
– отказ от либеральной догмати-
ки», «Правда», № 25, 11.03.2022, 
и «Новые рекорды курса рубля», 
«Правда», № 55, 26.05.2022).
Этот набор мер сработал бле-

стяще, и после мартовского 
обвала российская валюта не-
сколько месяцев стремительно 
укреплялась, к середине лета 
2022 года достигнув уровня по-
рядка 55 рублей за доллар (в конце 
июня в моменте было 50,2 рубля за 
доллар), то есть рубль летом прошло-
го года был значительно крепче, чем 
до начала СВО (порядка 70 рублей за 
доллар).
Это переукрепление рубля стало след-

ствием рекордно положительного тор-
гового баланса. Импорт заметно просел 
из-за только что введенных санкций, 
при этом доходы от экспорта энергоно-
сителей, несмотря на резко выросший 
дисконт нашей нефти по отношению к 
эталонному сорту Brent, были на макси-
муме из-за высоких мировых цен и воз-
росших физических объемов нефтяного 
экспорта.
Поэтому было совершенно очевидно, 

что переукрепление рубля носит вре-
менный характер и что рубль перейдет 
к ослаблению по мере восстановления 
импорта, а также в результате реали-
зации обсуждавшихся уже тогда (летом 
прошлого года) отказа западных стран 
от российских энергоносителей и «по-
толка цен» на них для прочих стран. 
Мы предупреждали об этом в указанной 
статье «Новые рекорды курса рубля», 
подробно описав причины того, почему 
рубль обязательно перейдет к ослабле-
нию уже в перспективе нескольких ме-
сяцев.
Тем не менее даже временное пе-

реукрепление рубля было для наших 
властей головной болью, поскольку 
экспортные доходы конвертировались 
в рубли по невыгодному для бюджета 
курсу, да и экспортеры начали высказы-
вать явное недовольство. Так что наши 
власти стали думать над тем, как бы им 
ослабить рубль.
Казалось бы, наиболее очевидная 

мера, с помощью которой можно было 
бы смягчить остроту проблемы вре-
менного переукрепления рубля, – это 
отказ от форсирования экспорта энер-
гоносителей. Это можно было сделать, 
например, через законодательное огра-
ничение дисконта российской нефти, 
ведь именно с помощью такого дискон-
та наши нефтяные компании агрессив-
но наращивали объемы своего экспор-
та (по итогам 2022 года экспорт нефти 
из России достиг 242 млн тонн, что на 
7,6% больше, чем годом ранее).
Однако, к сожалению, у наших вла-

стей не нашлось политической воли на 
принудительное ограничение дисконта: 
сыграли роль отговорки типа «мы не хо-
тим терять долю рынка». Но позвольте, 
о какой доле рынка можно было гово-
рить, если наши основные (на тот мо-
мент) покупатели – европейцы – уже 
тогда объявили, что через несколько 
месяцев, в декабре, введут эмбарго на 
российскую нефть, а затем и на нефте-
продукты?
В связи с этим имеет смысл сделать 

небольшое отступление и упомянуть 

еще одно событие минувшей недели, 
показывающее, как в условиях введе-
ния западных санкций действуют китай-
ские власти, с которых нам можно было 
бы взять пример.
Как известно, коллективный Запад во 

главе с США в последние несколько 
месяцев пытается накладывать тор-
говые ограничения на Китай – с тем, 
чтобы воспрепятствовать развитию 
в этой стране высоких технологий. В 
частности, Нидерланды 30 июня объ-
явили о запрете экспорта в Китай высо-
копроизводительного оборудования для 
производства современных чипов. Это 
серьезный удар, поскольку компания 
ASML из Нидерландов является миро-
вым лидером в производстве наиболее 
современного литографического обору-
дования.

Ответ Китая был быстрым и жестким: 
уже 3 июля китайские власти объявили 
об ограничении экспорта галлия и гер-
мания – двух металлов, используемых 
в производстве полупроводников и дру-
гой высокотехнологичной продукции. 
Западные страны серьезно зависят от 
китайских поставок указанных метал-
лов, так как (по данным журнала The 
Economist) доля Китая на мировом рын-
ке галлия и германия составляет поряд-
ка 80%.
Сравните теперь этот ответ Китая на 

торговые ограничения с реакцией Рос-
сии на санкции против ее нефтегазового 
экспорта, и в особенности на введение 
«потолка цен» на нефть (см. «Нефтяная 
война», «Правда», № 139, 13.12.2022). 
Почему-то у китайских властей, в отли-
чие от российских, хватает политиче-
ской воли вводить ограничения для сво-
их частных компаний-экспортеров, если 
государственные интересы этого тре-
буют. Они, в отличие от нас, почему-то 
не боятся «недополучить экспортную 
выручку» и «потерять долю рынка» и 
в итоге как раз таки ничего не теря-
ют: после объявления о введении 
китайских экспортных ограниче-
ний мировые цены на галлий и 
германий резко выросли.
Так что Китай, вполне возмож-

но, теперь будет получать бóльшую вы-
ручку за меньшие объемы экспорта. А 
западные страны в будущем десять раз 
подумают, стоит ли им идти на дальней-
шую эскалацию торговой войны с Кита-
ем, ведь есть еще и редкоземельные 
металлы (такие как магний и литий), по 
которым зависимость западных стран 
от поставок из Китая является даже бо-
лее критической, чем по галлию и гер-
манию.
Однако вернемся к нашей основной 

теме – динамике курса рубля. Для борь-
бы с переукреплением рубля прошлым 
летом наши власти пошли путем либе-
рализации валютного контроля и снятия 
ограничений трансграничного движения 
капитала. В частности, были отменены 
требования репатриации и продажи ва-
лютной выручки экспортеров, а также 
снята бóльшая часть ограничений на 
вывоз капитала физическими лицами.
Так, например, введенный в марте 

2022 года лимит на перевод денежных 
средств физлиц за рубеж составлял
5 тыс. долларов в месяц, в апреле он был
увеличен до 10 тыс. долларов, в сере-
дине мая – до 50 тыс., а начиная с осе-
ни и по настоящее время он составляет 
1 млн долларов в месяц на человека – 
как для граждан России, так и для рези-
дентов «дружественных» стран.
Результаты не заставили себя ждать: 

по оценкам аналитиков, начиная с 
третьего квартала 2022 года основ-
ной объем оттока капитала за ру-

беж генерируют именно физлица.
Так, по официальным данным, во вто-

рой половине минувшего года объем 
вывода средств физлицами на депози-
ты в иностранных банках составлял в 
среднем эквивалент 264 млрд рублей 
в месяц. В первом квартале 2023 года 
он несколько сократился – до 150 млрд 
рублей в месяц, но это все равно очень 
много. Для сравнения: в 2020–2021 го-
дах отток депозитов составлял в сред-
нем 32 млрд рублей в месяц, то есть 
сейчас вывод средств физлицами в 4–5 
раз более интенсивный, чем до начала 
СВО. За второй квартал текущего года, 
по предварительным оценкам, отток де-
позитов еще более активизировался, но 
точных цифр пока нет.
Таким образом, фактически стимули-

руя отток капитала, наши власти смогли 
развернуть курс рубля к ослаблению, и 
пока торговый баланс оставался сильно 
положительным, больших проблем это 
не вызывало. Но в 2023 году ситуация 
коренным образом изменилась: россий-
ский торговый баланс стремительно со-
кращается.
Во-первых, резко упала экспортная 

выручка от продажи энергоно-
сителей. Из-за ожиданий рецес-
сии в развитых странах миро-
вые цены на нефть значительно 
просели (начиная с мая они уже 
устойчиво ниже 80 долларов за 
баррель марки Brent, несмотря 
на сокращение добычи в рамках 
ОПЕК). При этом потолок цен на 
российскую нефть и нефтепро-
дукты вполне себе эффективно 

работает и российская нефть продается 
за рубеж с огромным дисконтом. Кроме 
того, из-за подрыва газопроводов резко 
сократился экспорт трубопроводного 
газа.
Во-вторых, растут объемы импорта: 

вместо широко разрекламированного 
«импортозамещения», то есть созда-
ния собственных производств, в России 
произошло замещение одних каналов 
импорта на другие – более сложные и 
дорогие логистические цепочки парал-
лельного импорта через дружественные 
страны.
Это неудивительно, ведь в России фак-

тически нет эффективной промышлен-
ной политики, призванной направлять 
инвестиционные ресурсы в нужные для 
государства проекты. Поэтому средства 
идут туда, где проще и выгоднее, а со-
здание новых производств – это слож-
нее, рискованнее и дольше окупается, 
чем простройка новых логистических 
цепочек для «серого» импорта.

В силу указанных факторов россий-
ский торговый баланс кардинально 
ухудшился. За первые 4 месяца теку-
щего года (официальных данных за май 
и июнь пока нет) профицит торгового 
баланса в среднем составлял порядка
9 млрд долларов в месяц, в то время как 
во второй половине прошлого года он 
составлял в среднем порядка 22 млрд 
долларов в месяц, а в первой половине 
прошлого года – еще больше.
Более того, даже в этом сильно со-

кратившемся торговом балансе часть 
экспортной выручки (порядка 1 млрд 
долларов в месяц) в некотором смыс-
ле фиктивная. Речь идет о выручке от 
продажи нефти в Индию. Мало того, что 
поставки идут с огромным дисконтом, 
но плюс к тому за них Россия получает 
оплату в индийских рупиях, использова-
ние которых ограничено. Дело в том, что 
на оплату импорта из Индии требуется 
лишь незначительная доля экспортных 
доходов, а конвертация рупий в другие 
валюты проблематична.
Поэтому индийские рупии просто ко-

пятся на счетах наших нефтеэкспор-
теров в индийских банках – без опре-
деленной перспективы дальнейшего 
использования. Как решать эту пробле-
му, пока непонятно; есть идея перейти 
на расчеты в юанях, но пока в них про-
ходят только точечные сделки. При этом 
объемы российского экспорта нефти в 
Индию устойчиво растут и в июне уста-
новили новый рекорд – 2,2 млн барре-

лей в сутки; для сравнения: летом-осе-
нью прошлого года было чуть больше
1 млн баррелей в сутки.
Сокращение торгового баланса созда-

ет фон, на котором естественно возни-
кает тенденция к ослаблению рубля, а 
отток капитала дополнительно усили-
вает эту тенденцию. И пока в России 
не произойдет реального импортоза-
мещения, среднесрочная тенденция 
ослабления рубля сохранится, ведь 
рассчитывать на рост нефтегазовых до-
ходов пока не приходится, гораздо бо-
лее вероятен сценарий их дальнейшего 
сокращения.
Что же касается обвала рубля в по-

следние две недели, то здесь сыграл 
свою роль тот факт, что российский ва-
лютный рынок после начала СВО стал 
очень «тонким», то есть даже неболь-
шие объемы дополнительного спроса 
или предложения валюты могут зна-
чительно сдвинуть котировки. В таких 
условиях даже локальные всплески 
оттока капитала могут существенно де-
стабилизировать наш рынок, особенно 
на фоне указанной выше устойчивой 
среднесрочной тенденции к ослабле-
нию рубля. По-видимому, именно это и 
произошло: события с ЧВК «Вагнер» 24 
июня привели к всплеску покупок валю-
ты и оттока капитала, и это в свою оче-
редь привело к резкому обвалу рубля.
Таким образом, в ближайшие недели 

мы, скорее всего, увидим некоторое 
восстановление курса рубля, но оно 
будет временным, ведь среднесрочная 
тенденция к ослаблению рубля сохра-
няется.
Российские власти пока не выражают 

озабоченности по поводу этого. Ведь 
экспортные доходы теперь можно кон-
вертировать по более выгодному кур-
су, а значит, доходы бюджета в рублях 
будут падать не так сильно. Но на са-
мом деле это просто перенос пробле-
мы дефицита бюджета на будущее: 
сейчас дефицит сократится, зато из-за 
возросшей инфляции на следующий 
год возникнут дополнительные траты 
на индексацию расходов по возросшей 
инфляции.
На самом деле рубль уже опустился 

до уровней, на которых дальнейшая 
девальвация будет создавать гораздо 
больше проблем, чем пользы.
Во-первых, с лагом в несколько ме-

сяцев она транслируется в разгон ин-
фляции, а значит, нашему ЦБ придет-
ся поднимать ключевую ставку, и это 
отрицательно скажется на экономике 
(терпеть разгон инфляции – не вариант: 
смотрим на Турцию как на образец того, 
«как делать не надо»).
Во-вторых, курс рубля уже вплотную 

подошел к психологически важной циф-
ре 100; затронули этот уровень пока 
только по курсу евро к рублю, но дол-
лар тоже уже недалеко от трехзначных 

значений. Здесь возникают риски 
раскрутки девальвационных ожи-
даний и, как следствие, дестаби-
лизации финансовой системы и 
еще большего разгона инфляции.
Таким образом, теперь россий-

ским властям надо остановить или 
хотя бы замедлить тенденцию к
ослаблению рубля, причем делать это 

надо в условиях ухудшающегося тор-
гового баланса. Можно действовать ли-
берально-рыночными методами: резко 
поднять ключевую ставку и тем самым 
сделать накопления в рублях экономи-
чески привлекательными, но это со-
здаст проблемы для экономики. По-
этому лучше повторить успешный опыт 
прошлого года и ужесточить валютный 
контроль и ограничить отток капитала.
Такой метод будет наименее болез-

ненным для экономики. Его недостаток 
состоит в том, что рубль станет еще 
менее привлекательной валютой для 
притока внешних инвестиций даже из 
дружественных стран, но это сейчас не 
так важно. Ведь рубль и без того «аб-
солютно непривлекателен» из-за гео-
политических рисков, это наглядно де-
монстрируется тем фактом, что даже в 
торговле с Индией при всех проблемах 
расчетов в рупиях речь о переходе на 
рубли не рассматривается в принципе.
Сокращение оттока капитала позволит 

стабилизировать рубль в среднесроч-
ной перспективе, но что касается дол-
госрочной перспективы, то здесь нет 
альтернативы проведению реального 
импортозамещения. Только развитие 
собственного промышленного произ-
водства поможет исправить ситуацию 
с торговым балансом и убрать предпо-
сылки для ослабления рубля.

Татьяна КУЛИКОВА
gazeta-pravda.ru

№ 27 (1264) 18 июля 2023 г.www.trudsam.ru №№ 2727 ((1264)) 1818 20202323www ttr dudsam ru №№ 2727 ((((1264)) )) 1818 ииюлюляя 20202323 гг..wwwww.w.trtrududsasam.m.ruru6 ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

ЭКОНОМИКА

На протяжении двух недель мы наблюдали резкое падение курса рубля. Продолжающаяся 
почти год тенденция к ослаблению нашей валюты в последнее время заметно ускорилась, 
и это уже в ближайшее время станет значимым фактором для разгона инфляции. В та-
кой ситуации единственным разумным решением властей могло бы быть ужесточение 
валютного контроля и ограничений трансграничного движения капитала, если, конечно, у 
них хватит для этого политической воли.

КУДА ПРИВЕДЕТ ДЕВАЛЬВАЦИЯ?

...экспортные доходы конвертировались 
в рубли по невыгодному для бюджета 
курсу, да и экспортеры начали выска-
зывать явное недовольство. Так что 
наши власти стали думать над тем, 
как бы им ослабить рубль.

На самом деле рубль уже опустился
до уровней, на которых дальнейшая
девальвация будет создавать гораздо 
больше проблем, чем пользы.



Но давайте выключим телевизор и 
вспомним, что на деле у нас в России 
очень часто бывает всё наоборот. Вот и 
тольяттинский пенсионер в этом смог убе-
диться. Его борьба за справедливость до-
вела до иска в суд на целое государствен-
ное учреждение…

ГОСУДАРСТВО НЕ ОБМАНЕШЬ

Виктор Георгиевич как ветеран труда РФ 
получает от государства компенсацию на 
оплату коммунальных услуг. И выплату 
этой компенсации государство тщательно 
контролирует: пенсионер получает ровно 
50% от затрат на «коммуналку» именно 
за свою персону. То есть если в квартире 
прописаны три человека, то сумма еже-
месячной платы делится на три и от этой 
суммы вычитается 50% компенсации. Всё 
четко и ясно. Обманывать себя государ-
ство не даст. Зато наоборот – бывает…
Так вышло, что несколько лет назад у 

нашего героя зарегистрированных членов 
семьи в квартире стало на одного мень-
ше. О чем в октябре 2020 года Виктор 
Георгиевич уведомил свою управляющую 
компанию. Там же ему сообщили, что все 
необходимые данные в расчетной кви-
танции за ЖКУ, в том числе количество 
зарегистрированных, обязательно пере-
даются в уполномоченное учреждение. И 
действительно, уже в следующем месяце 
платежка за коммунальные услуги при-
шла обновленная, на одного прописанно-
го человека меньше.
Если теперь в квартире людей прописа-

но меньше, значит, и компенсация ему как 
ветерану труда будет чуть выше? Простая 
ж математика. И в том, что новая счита-
лочка будет применена автоматически, 
Виктор Георгиевич не сомневался. УК 
уведомил? Уведомил. В квитанции коли-
чество прописанных жильцов уменьши-
лось? Уменьшилось. Данные обяза-
тельно передаются? Передаются. 
Стало быть, всё в порядке, подумал 
ветеран труда…

ЛИЧНО НА ПОКЛОН НЕ ПРИШЕЛ 
– НЕ СЧИТАЕТСЯ

Но всё же небольшие сомнения 
по правильности начисления ком-
пенсации у пенсионера оставались. 
Некоторое время Виктор Георгиевич 
жил с ними, пока всё же не решился 
взять в руки калькулятор и пересчи-
тать. Оказалось – не зря. Никакого 
перерасчета своей компенсации на 
услуги ЖКУ он не получил: социаль-
ная защита как считала ему компен-
сацию исходя из трех человек, так и 
продолжала это делать!
К тому моменту, как пенсионер во 

всем разобрался, на дворе был уже 
май 2022 года. Виктор Георгиевич сра-
зу направился к руководителю главного 
управления социальной защиты населе-
ния Центрального округа г. Тольятти Зин-
ченко И. В. Обратился он с заявлением на 
перерасчет компенсации ЖКУ в период с 
ноября 2020 года по май 2022 года в свя-
зи с изменением количества зарегистри-
рованных человек в квартире. Но ответ 
соцзащиты был отрицательным. Мол, с 
момента вашего обращения мы расчет 
изменим, а вот за прошлый период уже 
нет. Свой отказ учреждение мотивирова-
ло ссылками на пункты 13.1 и 15 Порядка 
назначения и выплаты компенсации ЖКУ 
из Постановления Правительства Самар-
ской области № 7 от 2017 года. Согласно 
этому постановлению, пункт 13.1 гласит, 
что перерасчет компенсации происходит 
«с первого числа месяца, следующего за 
месяцем обращения в уполномоченное 
учреждение». При этом пункт 15 гласит, 
что уведомить службу соцзащиты нужно 
в течение 10 дней.
Автоматизация, электронный докумен-

тооборот, современные технологии на 
службе народа – всё это, похоже, вода, 

которую льют чиновники из телевизора. 
По крайней мере, вероятно, так думают 
в соцзащите. И неважно, что данные в 
учреждение передаются и что у главного 
управления соцзащиты они точно были 
еще в 2020 году. Лично на поклон не при-
шел – не считается.
Интересно, а если бы, наоборот, количе-

ство зарегистрированных членов семьи 
увеличилось? Перерасчет был бы сделан 
автоматически?

С ОТКАЗОМ НЕ СОГЛАСЕН

Стоит упомянуть, что как раз во время 
уменьшения числа жильцов в квартире 
Виктора Георгиевича он сам лежал в ко-
видном госпитале. И чудом выбравшись 
из него, ветеран труда не имел никакой 
возможности уведомить собес лично и 
вовремя. Потому мириться с отказом соц-
службы Виктор Георгиевич отказался.
Во-первых, у него имелась уважитель-

ная причина, которая не позволила ему 
обратиться за перерасчетом в срок. Но 
соцзащита не обратила на это внимание.
Во-вторых, ему точно известно, что 

управляющая компания передавала дан-
ные о количество проживающих в его 
квартире. Позже пенсионер выяснил, что 
передача данных регламентируется «Ти-
повым соглашением об информационном 
взаимодействии» поставщиков ЖКУ с 
Минсоцдемографии СО и Главным управ-
лением соцзащиты (приказ Минсоцдемо-
графии СО № 421 от 06.09.2016 года). 
Там же есть отдельный абзац, который 
гласит, что поставщики ЖКУ обязаны
обеспечить достоверную передаваемую 
информацию. И если соцслужба получила
информацию, но усомнилась в ней, она 
должна была сделать запрос о проверке 
ее достоверности.
В-третьих, Виктор Георгиевич нашел ци-

тату председателя Конституционного суда 
РФ Зорькина В. Д.: «Государством должен 
быть обеспечен конституционный прин-
цип равенства каких-либо прав граждан, 
в том числе социальных. Все граждане, 
имеющие заслуги перед государством… 
владеют равными правами на признание 
за ними определенной социальной льго-
ты независимо от того обстоятельства, 
как момент обращения за ее получени-
ем». Имея такие основательные доводы, 
пенсионер решил отстоять свои права в 
суде.

ОДИН В ПОЛЕ – ВОИН

Несмотря на свой почтенный возраст – 
75 лет, ветеран труда не стал обращать-
ся в юридические компании, решив вести 
дело самостоятельно. Только с составле-
нием искового заявления ему помог его
товарищ. На судебных заседаниях пенсио-
нер со среднетехническим образованием 
представлял себя сам.
Стороны ответчика в лице Министерства 

социально-демографической и семейной 
политики Самарской области и ГКУ СО 
«ГУСЗН Центрального округа» держали 
ответ всё тем же образом: мол, вот по-
становление, мы работаем по нему. А что 
до перерасчета, то в сторону увеличения 
он производится с первого числа месяца, 
следующего за месяцем обращения. Сде-
лать перерасчет за промежуток времени 
между уменьшением числа проживающих 
и обращением пенсионера не получится, 
так как действующим законодательством 
это не предусмотрено.
По словам Виктора Георгиевича, ответ-

чик не особо серьезно отнесся к этому 
делу: то заседание пропустит, то докумен-

ты не приготовит. И каждый раз из-за та-
ких вот упущений дело сдвигалось чуть ли 
не на месяц. Пенсионеру даже пришлось 
записаться на прием к председателю Цен-
трального районного суда города Тольят-
ти, ведь по всем признакам, как он считал, 
чиновники из госучреждения намеренно 
затягивали дело.
В итоге 14 декабря 2022 года судья Дур-

манова Е. М. приняла доводы истца и вы-
несла решение в пользу ветерана труда. 
Судья отметила тот факт, что почти два 
года истец получал компенсацию, исхо-
дя из трех прописанных человек в квар-
тире, тогда как в ней проживало только 
двое. И об этом было известно Главному 
управлению соцзащиты. Суд обязал Ми-
нистерство социально-демографической 
и семейной политики Самарской области 
произвести перерасчет компенсации ЖКУ 
за период с 1 ноября 2020 года по 1 июля 
2022 года.

ЦЕНА ВОПРОСА

Автора весьма радует, что эта история, 
несмотря на все перипетии, закончилась 
хорошо. Однако есть и горчинка от нее, 
потому что цена вопроса составляет все-
го 4826 рублей! Для того, чтобы вернуть 
данную сумму – ничтожно малую для ми-
нистерства, но важную для ветерана тру-
да в качестве восстановления справедли-
вости, – Виктору Георгиевичу пришлось в 
одиночку бороться с целой системой.
Был ли смысл тратить столько времени 

и сил ради такой суммы? Определенно, 
да!
В первую очередь, Виктор Георгиевич на 

собственном примере показал активную 
гражданскую позицию, не позволив уще-
мить собственные права. Далее, пенсио-
нер создал прецедент. Вспоминая слова 
председателя Конституционного суда РФ 
Зорькина В. Д. о равных правах на соци-
альную льготу независимо от такого об-
стоятельства, как момент обращения за 
ее получением, думается: из-за социаль-
ной несправедливости, творимой чинов-
никами социальной защиты (простите за 
тавтологию), сколько же людей недопо-
лучили своих денег? А еще раздражает 
особый цинизм ситуации, когда чиновни-
ки из соцзащиты в открытую заявляют: 
вот когда наоборот – число зарегистри-
рованных граждан увеличивается – мы 
автоматически пересчитываем компенса-
цию… То есть на словах соцзащита – «это 

одно из важнейших направлений 
социальной политики государства, 
заключающееся в установлении и 
поддержании необходимого мате-
риального и социального положе-
ния каждого гражданина», так сооб-
щается на сайте Государственного 
казенного учреждения Самарской 
области «Главное управление со-
циальной защиты Центрального 
округа». А на деле – по-другому?
Словом, победа ветерана очень 

показательно ткнула систему в ее 
же противоречия: системы элек-
тронного документооборота и со-
глашения на передачу данных есть, 
а практического использования в 
рамках назначения субсидий – нет. 
Чувствуя всю ответственность за 
данный результат, Виктор Георгие-
вич в ближайшее время планирует 

обратиться с административным иском 
в Самарский областной суд, требуя при-
знать недействительным устаревшее По-
становление Правительства Самарской 
области № 7 от 12.01.2017 года, согласно 
которому без личного обращения не про-
изводится перерасчет при уменьшении 
количества зарегистрированных граждан 
в жилом помещении.
Кстати, на решение первой инстанции 

ответчик, конечно же, подал апелляцию. 
Но на заседание суда не явился. В чем 
был смысл такого маневра, неясно. Апел-
ляция была отклонена, и в тот же день ре-
шение первой инстанции вступило в силу. 
А это, на минуточку, уже середина 2023 
года!
И всё же удручает другое: более полуго-

да социальные службы защиты населе-
ния всевозможными способами – затяги-
вание дела, подача «пустой» апелляции 
– защищали себя и свои решения от этого 
самого населения.
Иронично, не правда ли?

navigator-tlt.ru
Александр ОСИПОВ
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САМАРА:
БЕЗЫМЯНКА (КИРОВСКИЙ)

8 (937) 070 14 00
-

ПРОМЫШЛЕННЫЙ
8 (927) 204 20 09

-
КУЙБЫШЕВСКИЙ
8 (903) 334 34 09

-
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

8 (927) 200 93 32
-

КРАСНОГЛИНСКИЙ
8 (903) 302 11 11

-
САМАРСКИЙ

8 (996) 743 59 29
-

СОВЕТСКИЙ
8 (927) 208 55 54

-
ЛЕНИНСКИЙ

8 (927) 749 86 46
-

ОКТЯБРЬСКИЙ
8 (927) 200 74 92

-
ТОЛЬЯТТИ:

8 (848) 226 59 05
-

СЫЗРАНЬ:
8 (917) 037 89 30

-
ЖИГУЛЕВСК:

8 (937) 210 08 77
-

НОВОКУЙБЫШЕВСК:
8 (963) 910 03 49

-
ОКТЯБРЬСК:

8 (937) 234 77 31
-

КИНЕЛЬ:
8 (927) 203 71 55

-
ОТРАДНЫЙ:

8 (927) 616 54 39
-

ПОХВИСТНЕВСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 004 77 98

-
СЕРГИЕВСКИЙ РАЙОН:

8 (961) 386 41 81
-

НЕФТЕГОРСКИЙ РАЙОН:
8 (917) 951 11 74

-
КОШКИНСКИЙ РАЙОН:

8 (927) 754 78 90
-

БОГАТОВСКИЙ РАЙОН:
8 (937) 078 46 01

-
БОРСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 204 37 94

-
ЕЛХОВСКИЙ РАЙОН:

8 (927) 702 61 99
-

КАМЫШЛИНСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 736 54 57

-
КИНЕЛЬ-ЧЕРКАССКИЙ РАЙОН:

8 (927) 719 36 62
-

КРАСНОЯРСКИЙ РАЙОН:
8 (929) 700 8263

-
БЕЗЕНЧУКСКИЙ РАЙОН:

8 (939) 712 97 73
-

СЫЗРАНСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 770 84 42

ПО ВСТУПЛЕНИЮ
В КОМСОМОЛ:
8-904-732-3182

Группа «ВКОНТАКТЕ»:
vk.com/lksm_samara

ПОРА
ДЕЙСТВОВАТЬ – 
ВСТУПАЙ В КПРФ! 
ЕСТЬ ВОПРОСЫ?
ЗВОНИ!

ПО ВАШЕЙ ПРОСЬБЕПО ВАШЕЙ ПРОСЬБЕ

ЗАРАНЕЕ СПАСИБО!ЗАРАНЕЕ СПАСИБО!
В звонках в редакцию читатели просят опубликовать В звонках в редакцию читатели просят опубликовать 
реквизиты для оказания нашей газете материальной реквизиты для оказания нашей газете материальной 

помощи. Напоминаем их. помощи. Напоминаем их. 

Банковские реквизитыБанковские реквизиты
АНО «Газета «Трудовая Самара»:АНО «Газета «Трудовая Самара»:

ИНН: ИНН: 63170442626317044262
КПП: 631701001 КПП: 631701001 
Р/с: 40703810454400025044Р/с: 40703810454400025044
Наименование банка: Наименование банка: Поволжский Поволжский банк банк 
ПАО «Сбербанк России», г. СамараПАО «Сбербанк России», г. Самара
БИК: 043601607БИК: 043601607
Корр. счет:  30101810200000000607Корр. счет:  30101810200000000607
(с пометкой «Для пожертвований»)(с пометкой «Для пожертвований»)

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

ОБЩЕСТВО

Сейчас модно, когда первые лица государ-
ства рассуждают с экранов телевизоров 
о применении новейших технологий на 
службе страны. Мол, электронный доку-
ментооборот и другие «чудеса» техники 
и электроники позволяют чуть ли не ав-
томатически предоставлять льготы и 
субсидии нуждающимся с минимальным 
участием последних в этом процессе. 
Здорово? Еще как!

СОЦЗАЩИТА ИЛИ СОЦНАПАДЕНИЕ?
ИСТОРИЯ О ТОМ, КАК ПЕНСИОНЕР СУДИЛСЯ ПРОТИВ СИСТЕМЫ
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Самарский областной 
комитет КПРФ проводит

онлайн-консультации юристов

для граждан, чьи трудовые
права нарушаются:

незаконное увольнение или наруше-
ние закона при сокращении штата, 
а также понуждение к увольнению 

по собственной инициативе.

Вы можете отправить
письмо с вопросом

на адрес электронной почты

samara-kprf@yandex.ru
 или позвонить по телефону

+7 (927) 688-82-91

À ÒÛ ÏÎÄÏÈÑÀËÑß ÍÀ ÃÀÇÅÒÓ

ТОВАРИЩИ!

У вас есть возможность регулярно получать правдивую информа-
цию о событиях в регионе и за его пределами.  У нас на стра-
ницах вы сможете прочитать статьи и репортажи о новых ан-
тинародных действиях российских властей, узнать о том, 
что предпринимают люди труда в борьбе за свои права.

Подписаться на газету «Трудовая Самара»
можно в почтовых отделениях (то есть с доставкой на дом),

ÈÍÄÅÊÑ – ÏÎ 140

«ÒÐÓÄÎÂÀß ÑÀÌÀÐÀ»?

а также в киосках «Роспечати» и в горкоме (райкомах) КПРФ. В последнем случае получать газету нужно в горкоме КПРФ (Самара, ул. Галактионовская, 279).
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НОВОСТИ НА ТЕЛЕКАНАЛЕ  
«КРАСНАЯ ЛИНИЯ» 

Геннадий Зюганов назвал 
участников саммита НАТО 
поджигателями войны

Денис Парфенов расска-
зал, как господствующий 
класс превращает выборы 
в России в «управляемый 
процесс»

Дмитрий Новиков: «Кризис 
капитализма приведет мир 
в ближайшие годы к боль-
шой войне»

Юрий Афонин: «Работа 
В. И. Ленина об империа-
лизме сейчас особенно 
актуальна»

Николай Коломейцев рас-
критиковал отчет мини-
стра финансов Силуанова

Геннадий Зюганов высту-
пил на открытии детского 
военно-спортивного лагеря 
КПРФ «Юный патриот»

Вице-премьер Дмитрий 
Чернышенко заявил, что 
россияне не откажутся от 
Родины ради Олимпиады

ведет прием граждан по адресу:

Безымянский райком КПРФ и редакция газеты 
«Трудовая Самара» поздравляют с юбилеем

СИНЕЛЬНИКОВА АЛЕКСАНДРА ЯКОВЛЕВИЧА!

Уважаемый Александр Яковлевич!
Говорят, что 75 — это возраст мудрости, почета и уважения. А 

мы желаем, чтобы для Вас он также был возрастом крепкого здо-
ровья, бодрости, радости, благополучия и семейного душевного 
тепла!
Мы высоко ценим прекрасные качества, которыми наградила Вас 

судьба: верность долгу, неиссякаемое жизнелюбие, стремление к 
поставленной цели и уважительное отношение к людям. Вы очень 
ответственный человек, трудолюбивый, для многих из нас являе-
тесь настоящим примером для подражания. С Вашим активным 
участием возрождалась партийная организация в лихие 90-е, и Вы 
с честью смогли справиться со всеми трудностями того времени!
Примите самые искренние, от всей души, пожелания крепкого 

здоровья, долгих лет жизни, счастья и благополучия!
Самарский ОК КПРФ и редакция газеты «Трудовая Самара»


